

---

Reise zu wagen; sie bat ihn tausendmal, zu bleiben, und des Vaters Ankunft zu Hause abzuwarten. Er aber war männlich entschlossen, und die Alte mußte ihm versprechen, seine Abreise geheim zu halten, und selbst der Mutter Penelope nicht eher etwas zu sagen, als bis sie ihn vermissen würde. Minerva in Mentors Gestalt war unterdessen geschäftig gewesen, ein Schiff und Ruderer zu dinge, so daß am Abend alles bereit war. Als nun die Freyer sich entfernt hatten, und alles im Hause schon entschlafen war, da holte der scheinbare Mentor den Telemach heimlich ab, die Jünglinge trugen die Zehrung, packten alles ins Schiff, richteten den Mast mit dem flatternden Segel auf, und die Gesellschaft stieg ein. Die Ruder plätscherten lustig durch die ruhige Fläche, schweigende, heilige Nacht umgab die Schifenden, nur die funkelnden Sterne erhellen mit ungewissem Schimmer den dunkeln Pfad.

---